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MISSION ALPHA INTERNATIONAL  

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DES MEMBRES              

XIVe RÉUNION (ORDINAIRE) VIA VIDÉO-CONFÉRENCE  

LE 16 JANVIER 2022 À 13H00 
________________________________________________________ 

Étaient présents : 

MM. Yves Dansereau, Président  

MMES                                     Simone Mikhaïl, Vice-présidente 

                                                            Manon Limoges, Administratrice 

 Céline Petitclerc, Secrétaire-trésorière 

Ouverture de la séance après vérification du quorum. 

Élection du président de séance, Yves Dansereau, et de la secrétaire de séance, Manon 

Limoges.  Proposé par Céline Petitclerc et secondé par Simone Mikhaïl. 

_____________________________________________________________________ 

 

1. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Le président fait la lecture de l’ordre du jour et demande s’il y a un point à ajouter à 

l’ordre du jour.  

Sur proposition de Mme Petitclerc et appuyée par Mme Mikhaïl, l’item 3.4 

‘Présentation d’un rapport statistiques sur l’augmentation des denrées alimentaires 

pour la distribution’ a été ajouté au point 3 de l’ordre du jour. 

Adoption de l’ordre du jour modifiée 

Proposé : Céline Petitclerc     Secondé : Simone Mikhaïl 

Adopté à l’unanimité 

2. Adoption du procès-verbal de la XIIIe réunion tenue le 21 janvier 2021 

Vu que les membres avaient déjà pris connaissance du procès-verbal reçu par courriel, 

la lecture ne fut pas nécessaire.   

  Adoption du procès-verbal 
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  Proposé : Céline Petitclerc       Secondé : Manon Limoges 

  Adopté à l’unanimité 

 

3. Résumé des activités réalisées du 1er janvier au 31 décembre 2021 à partir          

du Québec et de la République Dominicaine (Céline) 

Mme Petitclerc nous informe que la distribution alimentaire mensuelle du ler     

janvier au 31 décembre 2021 à Villa Esperanza a été effectuée comme à l’habitude. 

     3.1 Faits saillants – Séjour du 14 novembre au 17 décembre 2021 (AG-22-14-3.1) 

Notre séjour a été écourté à cause de la pandémie. Deux semaines furent 

nécessaires pour réparer, remplacer et acheter des équipements 

pour l’appartement et le véhicule.  Également, du temps a été consacré pour la 

réactivation de la demande de résidence permanente en R.D.     

3.2  Adoption du rapport statistiques de la distribution alimentaire de Villa 

Esperanza du 1er janvier au 31 décembre 2021 (Yves) (AG-22-14-3.2)            

Pour 2021, 12 distributions alimentaires ont été effectuées, 659 sacs remis aux 

bénéficiaires, 14 000 livres de nourriture pour un montant de 10 773$. 

   Manon Limoges propose l’adoption de ce rapport 

  Secondé par : Simone Mikhaïl 

  Adopté à l’unanimité  

3.3  Présentation d’un rapport cumulatif de statistiques sur les distributions 

alimentaires de 2015 à 2021 (Yves) (AG-22-14-3.3) 

Pour ces 6 dernières années, nous avons desservi 9 communautés pour un 

nombre de 242 familles. Nous avons effectué un total de 255 distributions 

alimentaires. 4 704 sacs de nourriture représentant 81 518 livres ont été offerts 

pour un coût total de 50 833,99$. Pendant 4 ans, 89 distributions de nourriture 

ont été réalisées à un orphelinat de Colinas Marinas et en marge avons 

organisé 48 fêtes pour ces orphelins. Fait à noter, Villa Esperanza a bénéficié 

de 26 mois de distribution alimentaire au lieu de 12 dû au contexte 

pandémique. 

3.4 Présentation d’un rapport statistiques sur l’augmentation des denrées 

alimentaires pour la distribution (Céline) (AG-22-14-3.4) 

De 2019 à 2021, 3 tableaux vous indiquent les coûts élevés des denrées dû à 

l’inflation et la pandémie. Tel que le riz qui a augmenté de 17.95%, les fèves 

de 14.41% et l’huile végétale de 55% pour une moyenne cumulative de 
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34,54% en 2021 pour tous les produits. Dans le sac d’épicerie offert, 4 

aliments se sont ajoutés avec le temps, soit : lait, patate, pâte de tomate et eau 

embouteillée représentant ainsi des dépenses supplémentaires.  

Heureusement, en contrepartie, la valeur de la devise (DOP) est passée de 

35.45 en 2019 à 44.49 en 2021 permettant de bénéficier d’une diminution des 

coûts. 

4. Adoption des états financiers au 31 décembre 2021 (AG-22-14-4A,4B) 

Mme Petitclerc nous informe qu’il reste 2 712$ en valeur d’actifs après 

amortissement. Pour l’exercice 2021, un déficit est enregistré.  

  Yves Dansereau propose l’adoption des états financiers 

  Secondé par :  Simone Mikhaïl 

  Adopté à l’unanimité 

5. Proposition et adoption d’une augmentation du per diem (repas, faux frais) en 

R.D. (AG-22-14-5) 

Après présentation du tableau des indemnités du Conseil National Mixte (CNM) et 

des données recueillies en R.D., des discussions ont été tenues en séance. 

Considérant l’augmentation des coûts des repas et aliments en R.D., Mme Petitclerc 

propose l’augmentation du per diem à 65$ par jour rétroactivement au 1er novembre 

2021 jusqu’au 16 janvier 2022. 

Mme Mikhaïl présente un amendement à cette proposition qui se lit comme suit :  

A compter du 1er janvier 2022 que le per diem soit à 70$ par jour et de 65$ par jour 

rétroactivement au 1er novembre 2021 jusqu’au 31 décembre 2021.  

Simone Mikhaïl propose l’adoption de cet amendement à la 

proposition 

  Secondé par :  Manon Limoges 

  Adopté à l’unanimité 

6. Planification des activités en R.D. en 2022 

Mme Petitclerc explique qu’un retour en avril 2022 en R.D. avait initialement été 

planifié mais que leur départ sera retardé en juin 2022 ou plus tard dû à leur 

obligation de déménager ce printemps. Impossible pour le moment de décider de la 

suite des choses et de planifier des activités. 

Cette année, il faudra procéder à l’évaluation de nouvelles demandes d’aide 

alimentaires afin de poursuivre la distribution alimentaire (celle-ci étant terminée 

depuis janvier 2022).  Nous avions pensé à demander à une personne sur place de le 
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faire mais dû à la complexité de ce travail, nous avons écarté cette solution. C’est à 

nous que revient cette tâche insiste Céline. Le budget pour cette année est évalué à 

50 000$ en excluant les coûts de la demande pour l’obtention de la résidence 

permanente. Ceci représente beaucoup d’argent et nous avons peu de dons. 

Une réflexion s’impose : Comment peut-on diminuer les coûts d’achat des denrées 

alimentaires sans pénaliser les bénéficiaires ? Devrait-on diminuer suffisamment le   

riz pour donner davantage de fèves (plus coûteuses) mais qui sont une meilleure 

source de protéines ?  Devrait-on retirer les 2 livres de pâtes actuelles du sac 

d’épicerie et trouver un substitut ?  

Nous avions parlé de variété de denrées au lieu de toujours offrir les mêmes aliments 

et d’augmenter les quantités. Beaucoup de travail sur la planche et seulement 2 

personnes pour le faire. 

7. Varia 

Aucun sujet 

8. Date et lieu de la prochaine rencontre 

La prochaine assemblée annuelle devrait se tenir le vendredi 10 juin 2022, si nous 

partons pour la R.D. avant le mois de juin.  Sinon, elle sera à l’automne et la date et 

l’endroit seront à déterminer. 

9. Clôture de la séance 

 

L’assemblée est levée à 15h15. 

Proposé par Céline Petitclerc et secondé par Yves Dansereau et accepté à 

l’unanimité. 

 

________________________________________ 

Président d’assemblée 

 

   _________________________________________ 

Secrétaire d’assemblée 


